

ABSTRAK

Nama: **Rokayah**, NIM : 122111510, judul skripsi: **PENERAPAN METODE *COOPERATIVE LEARNING* UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATA PELAJARAN FIQIH MATERI TENTANG HAJI (PTK di Kelas X MA Al-Jami'atussuyubban Citeureup Panimbang Pandeglang)**

Hasil belajar siswa merupakan kecakapan atau kemampuan yang didapatkan oleh peserta didik melalui pembelajaran. Hasil pembelajaran yang diperoleh peserta didik secara beragam sangat tergantung kepada berbagai faktor diantaranya adalah faktor proses belajar mengajar termasuk didalamnya adalah penggunaan metode pembelajaran. Berdasarkan hasil observasi terhadap hasil belajar siswa pada mata pelajaran fikih menunjukkan bahwa hasil belajar siswa yang sangat rendah. Tindak lanjut dari hasil pembelajaran tersebut penulis melakukan perbaikan melalui penggunaan metode *cooperative learning*, namun hasilnya perlu dilakukan penelitian.

Berdasarkan latar belakang di atas, rumusan masalahnya adalah: 1) Bagaimana penerapan metode *cooperatiive learning* pada mata pelajaran fikih materi haji di kelas X MA Al-Jami'atussuyubban Citeureup Kecamatan Panimbang Kabupaten Pandeglang? 2) Apakah penerapan metode *cooperative learning* dapat meningkatkan hasil belajar siswa kelas X MA Al-Jami'atussuyubban Citeureup Kecamatan Panimbang Kabupaten Pandeglang pada mata pelajaran fikih materi haji?.

Penelitian dilakukan di Madrasah Aliyah Al-Jami'atussuyubban Citeureup Kecamatan Panimbang Kabupaten Pandeglang dengan tujuan 1) Untuk mengetahui penerapan metode *cooperative learning* terhadap peningkatan belajar siswa pada mata pelajaran fikih materi haji di kelas X MA Al-Jami'atussuyubban Citeureup Kecamatan Panimbang Kabupaten Pandeglang, 2) Untuk mengetahui peningkatan hasil belajar siswa pada mata pelajaran fikih melalui penerapan metode *cooperative learning* di kelas X MA Al-Jami'atussuyubban Citeureup Kecamatan Panimbang Kabupaten Pandeglang.

Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa metode *cooperative learning* dapat meningkatkan hasil belajar siswa pada mata pelajaran fikih materi haji di kelas X MA Al-Jami'atussuyubban Citeureup Kecamatan Panimbang Kabupaten Pandeglang pada setiap siklusnya, kenaikan tingkat ketuntasan hasil belajar siswa yaitu pada pra siklus sebesar 8% dengan nilai rata-rata 56, mengalami kenaikan pada siklus I menjadi 44% dengan nilai rata-rata 70, dan menjadi 86% dengan nilai rata-rata 83 pada siklus II. Hal ini membuktikan bahwa metode *cooperative learning* berhasil dalam proses pembelajaran.